

# 六郷小だより

http://www.ota-school.ed.jp/rokugou-es/



令和5年度  
大田区立六郷小学校  
2月号 令和6年1年31日  
\* よく考え、行動する子  
\* 思いやりをもち、助け合う子  
\* 健康でねばり強い子

## 家族を守るために

副校長 鈴木 政良

学校では、毎月「避難訓練」を行っています。「地震」「河川の氾濫」「自然災害に係る警戒警報発令（保護者の引取り）」等の自然災害、また「火事」等の人的災害、さらに「不審者」「Jアラート」等、今日の課題に関しても対策をしています。避難先は、教室待機、校庭、屋上、近隣公園、保護者引取等と、状況に応じて変えています。

全校児童が校庭等に無事に避難し訓練が終了した後は、校長先生が講評します。先月は、私から以下の2つの話をしました。

「災害はいつ起こるのか分かりません。私は小学生のころ、大きな地震にあってとても怖い思いをしました。その時、命が助かる方法を考えました。そして、地震や火事の際は家からすぐ避難できるように、寝る前に枕元に着替えを置いておくことにしました。しかも、すぐ着られるようにきれいにたたんで上から着る順番に『靴下、ズボン、シャツ…』と重ね、早く着る練習もしました。」

幸いにも、これまで就寝中に避難するようなことはありませんが、服を枕元に置く習慣はずっと続けていました。

次に「学校では毎月避難訓練をしています。だから皆さんは、学校で災害にあっても、安全に避難する方法を知っています。でも、家にいるときはどうでしょう。家族全員で安全に避難できるでしょうか。おうちでは避難訓練をしていますか。」

子供たちは「うーん」と考え込む表情でした。続けて、

「皆さんは学校で毎月避難訓練をしていますから、家族の中では避難の仕方は一番詳しいですね。おうちに帰ったら、

- ① どこでどんな災害が起こっているか、どのように正しく知るか
- ② 避難する必要があるときは、どこにどのように避難するか
- ③ 大事なものとして何を持っていくか
- ④ 家族とはぐれてしまったら、どこで待ち合わせるか

などを決めておきましょう。計画を立てるときには、避難訓練が一番詳しい、皆さん『子供』が家族に教えましょう。そして、本当に避難するときには、皆さんが家族のリーダーになってください。」

現実には子供がイニシアティブをとることは難しいことと思いますが、まずは家族全員で「防災意識」をもつことが大切です。

今年、元日に起こった能登半島地震は地震の恐ろしさを再認識するとともに、災害にあった方々の報道には胸が痛くなるばかりです。いざという時に備え、ぜひご家庭の話題にしてください。

## 学校公開・保護者向け情報モラル教室【1/27(土)】

先月の学校公開での保護者来校者数はのべ 374 名、出席率は 128%でした。多くの保護者の方々に、この1年間での子供たちの成長ぶりをご覧いただけたことと思います。

また、中休みに行った、教育ネット(株)による「保護者向け情報モラル教室」には 90 名弱の参加がありました。小学生であっても SNS による事件に巻き込まれるケースは多くあるようです。今のうちに正しい知識をもたせ、被害者にも加害者にもならないように、大人が見守っていくことが必要です。

## 2月の生活目標 寒さに負けず、元気に過ごそう

日 曜	行 事	時程	放
1 木	算数補習		
2 金	委員会		
3 土			
4 日			
5 月	漢字検定チャレンジウィーク SC		
6 火	持久走大会(1・2年)		○
7 水	歯みがき指導・フッ素塗布(4年)〈特〉		
8 木	持久走大会(3~6年) 算数補習		
9 金	漢字検定 読み聞かせ(低) 戦争体験講話(6年)		
10 土	土曜補習		
11 日	建国記念の日		
12 月	振替休日		
13 火	安全指導日 スポーツタイム 持久走大会予備日(1・2年)		○
14 水	避難訓練(地震火災) SNS メソッド(6年)		〈特〉
15 木	戦国運動会 スポーツタイム予備日 算数補習		
16 金	薬物乱用防止教室(6年) 読み聞かせ(高) クラブ		
17 土	土曜授業日 とんび凧あげ(5年) 10祭(じゅっさい)の会(二分の成人式)(4年)		
18 日			
19 月	新一年生保護者会	SC	
20 火	持久走大会予備日(3~6年) 地域教育連絡協議会 15:30~		○
21 水	昔遊び(2年)		〈特〉
22 木	学校保健委員会 14:15~		〈特〉
23 金	天皇誕生日		
24 土			
25 日			
26 月	連合作品展見学(三組)	SC	
27 火	保護者会(6年)		○
28 水			〈特〉
29 木	下校指導(1年)		

〈特〉：特別時程 SC：スクールカウンセラー来校日  
放課後遊び：あり○

## ☆2月の生活指導について

生活指導部

月目標：「寒さに負けず元気に過ごそう」

→寒い季節が続きます。寒さに負けず運動をして体を鍛えること、天候や場に合った服装をすること、病気の予防の仕方について学級で指導します。

安全指導：「踏切の安全」「交通事故の防止」

→交通法規や地域の交通安全、交通事故を防ぐ安全な行動について指導します。

避難訓練：2月14日（水）10：05～

→電気系統が使えなくなった場合の通報や避難の仕方を知る。

（避難終了後、4年生は起震車で地震体験を行う）

## 持久走大会について

体育行事委員会

今年は、2月6日（火）、8日（木）に持久走大会を実施します。1・2年生は校庭、3～6年生は多摩川六郷橋緑地周回コースで行います。実施の詳細については、1月に配布したお知らせでご確認ください。

1月22日（月）から、中休みに学校全体で校庭を走る「持久走タイム」を設けています。取組を通して自己最高記録を出すことを目指すとともに、体力の向上と健康の保持・増進につなげていきます。

## 書き初め大会



3学期始業式1月9日（火）と10日（水）に各学年で書き初め大会を行いました。「冬休みに一生懸命練習した。」とやる気満々で真剣に書き初めに臨む姿が見られました。ご家庭の協力で改めて感謝申し上げます。思いがこもった文字からは、力強さや温かさが感じられました。新年、そして3学期のよい幕開けとなりました。

## スポーツタイム

1月16日（火）に今年度3回目のスポーツタイムを行いました。8種目の中から自分で選んだ遊びを行い、楽しく運動しました。年間を通して継続的に運動に親しんでいます。



## 体育・健康教育地区公開講座

1月10日（水）に東邦大学医学部教授 柘木直文先生の「がんについて考える」という講演がありました。その中で、癌が年々増えているグラフや他の病気との比較等、難しい内容も分かり易く、命の大切さを学ぶことができました。6年生の子供たちからは、「医療は進歩して、癌は昔からあるのに、何で特効薬がないのですか。」という質問があり、インプットだけではなく、アウトプットする姿がみられました。癌や体のことを学ぶことができる貴重な機会でした。

## ◇お知らせ◇

大田区漢字検定が、2月9日（金）に行われます。2月5日（月）～2月9日（金）までを「六郷小漢検チャレンジウィーク」として、過去問題や漢字練習などに力を入れて取り組んでいきます。